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Sumário Executivo da 1ª Reunião Extraordinária do COMUSP 
Data: 14 de agosto de 2024 
Horário: Início às 10:55 e encerramento às 11:30 
Local: Sala de reuniões do Paço Municipal, São Bento do Sapucaí-SP 

Participantes: 

 Representantes da Sociedade Civil: Maria Luiza Potenza, Cássia Schroeder 
Buitoni, Mônica Christine Pereira Santos e Felipe Faccio,  

 Representantes da Administração Municipal: Leonardo de Souza Tenório 
(Ouvidoria Municipal), Valéria Célia da Silva Valinho (Secretaria de Governo e 
Administração) e Audalice Chaves Hildebrando da Silva (Procuradoria Geral do 
Município) 

 Suplentes: Antônio Marcos de Lima 

Pauta e Deliberações: 

1. Contextualização e Discussão sobre a Presidência: 
A reunião foi convocada para discutir a postura da Presidente do COMUSP, Maria Luiza 
Potenza, em relação à sabatina dos candidatos a Prefeito de São Bento do Sapucaí. A 
Vice-Presidente, Cássia Schroeder Buitoni, conduziu a reunião devido ao impedimento da 
Presidente em presidir a pauta. Membros do conselho expressaram insatisfação com as 
ações da Presidente, que consultou o candidato Gilberto, ex-membro do conselho, sobre a 
possibilidade de veto à decisão do plenário em favor do formato aberto da sabatina. 

2. Defesa da Presidente e Reações dos Membros: 
A Presidente se defendeu alegando que sua preocupação era com a organização do 
evento e a inexperiência do grupo, e que a consulta a Gilberto foi em busca de apoio, não 
de veto. Membros do conselho, no entanto, consideraram grave o contato com Gilberto, 
destacando que ele é candidato nas próximas eleições e, portanto, diretamente 
interessado na sabatina. A Presidente reafirmou seu compromisso com o Regimento 
Interno e sua intenção de permanecer no cargo até o fim do mandato. 

3. Posicionamentos Finais e Encerramento: 
Embora alguns membros tenham considerado a possibilidade de renúncia, não houve base 
regimental para tal ação. A reunião concluiu com um apelo à unidade do grupo e à reflexão 
sobre as atitudes futuras da Presidente, que reconheceu seu erro e se comprometeu a 
melhorar a comunicação e postura. 

Conclusão: 
A reunião foi encerrada sem que houvesse mudança na liderança do conselho, mas com a 
recomendação de ajustes nas práticas de governança. 
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ATA DA 1ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE USUÁRIOS 

DOS SERVIÇOS PÚBLICOS REALIZADA EM 14 DE AGOSTO DE 2024 

 

Aos quatorze dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e quatro, às dez horas e 1 

cinquenta e cinco minutos, na sala de reuniões no Paço Municipal em São Bento do Sapucaí, 2 

Estado de São Paulo, realizou-se a primeira reunião extraordinária do Conselho Municipal 3 

de Usuários dos Serviços Públicos (COMUSP) do corrente ano. A presente reunião fora 4 

aprovada por mais de um terço dos membros do conselho via grupo oficial do WhatsApp em 5 

doze de agosto do corrente ano, tendo convocação emitida pela Secretaria Executiva 6 

imediatamente após a provação. Estavam presentes os representantes titulares da 7 

Sociedade Civil: Maria Luiza Potenza, Cássia Schroeder Buitoni, Mônica Christine Pereira 8 

Santos e Felipe Faccio. Estavam presentes os representantes titulares da Administração 9 

Municipal: Leonardo de Souza Tenório (Ouvidoria Municipal), Audalice Chaves Hildebrando 10 

da Silva (Procuradoria Geral do Município) e Valéria Célia da Silva Valinho (Secretaria de 11 

Governo e Administração). Estava presente o suplente representante da Sociedade Civil 12 

Antônio Marcos de Lima. No início dos trabalhos, o Secretário Executivo, Leonardo, fez o 13 

posicionamento considerando que a pauta da reunião trava da Presidência do Conselho, 14 

consequentemente, impedimento em presidir a reunião, com base no artigo vinte do 15 

Regimento Interno, a Vice-Presidente substituiria a Presidente na presente reunião. Após, a 16 

Vice-Presidente, Cássia, pontua e contextualiza a pauta da reunião, informando as últimas 17 

ações da Presidência quanto ao seu posicionamento contrário ao formato aberto da sabatina 18 

dos Planos de Governo dos candidatos a Prefeito de São Bento do Sapucaí. Felipe reforçou 19 

a posição de membros do conselho para a renúncia da presidência. A Presidente questionou 20 

qual seria a alegação para tal ato. Mônica contextualizou o histórico da proposta de sabatina 21 

e aprovação em plenário na reunião ordinária anterior, pontuando a posição contrária da 22 

Presidente quanto ao formato aberto. Discorreu sobre a ação de buscar o candidato Gilberto, 23 

antigo membro do presente conselho, para consultar um possível veto da decisão do 24 

plenário. Mônica reforçou que o Gilberto não fazia mais parte do conselho, e que era um 25 

candidato a Prefeito nas vindouras eleições de dois mil e vinte quatro, consequentemente, 26 

interessado direto na sabatina proposta pelo conselho. Relembrou que a Presidente buscou 27 

outros membros do conselho para que mudassem de opinião. A Presidente se defendeu não 28 
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aceitando a alegação por ser inverídica, indicando que consta na ata da décima quarta 29 

reunião ordinária que, como Presidente, preocupou-se com o evento e inexperiência do 30 

grupo para um algo desse porte. Informou que buscou o Gilberto como pessoa próxima de 31 

apoio. Reforçou que o Leonardo confirmou todas as informações diretamente com o Gilberto. 32 

Discorreu que à luz do Regimento Interno não viu qualquer transgressão passível de sua 33 

renúncia. Ponderou que buscou preservar a imagem do COMUSP e o bem de todos os 34 

conselheiros. Reforçou o seu papel na construção dos trabalhos do conselho, não vendo 35 

sentido no pedido de saída da Presidência já em final de mandato, faltando apenas quatro 36 

meses para o término. Mônica pontuou que a posição contrária da Presidente ao evento 37 

aberto ficou vaga, carecendo de motivos justos, reforçando que as ações posteriores foram 38 

incoerentes com a decisão do plenário. Houve uma breve discussão sobre o formato do 39 

evento. Valéria relembrou que o evento não era objeto da pauta. Leonardo discorreu sobre 40 

a conversa que teve com o Gilberto, visto que a Presidente havia informado-lhe da conversa 41 

que teve com o mesmo. Justificou o motivo de ligar para o Gilberto, de forma a confirmar as 42 

informações da Presidente. Foi quando o Gilberto informou que a mesma havia questionado 43 

se como Presidente poderia impedir a decisão do plenário. Leonardo, ainda, informou como 44 

as informações da ligação com o Gilberto chegou aos demais membros, considerando que 45 

julgou grave a atitude e buscou entender se a Presidente tinha procurado os demais 46 

membros. Leonardo informou um a um sobre o ocorrido entre a Presidente e o Gilberto. A 47 

Presidente, nesse momento, defendeu-se alegando que não quis mudar a decisão do 48 

plenário. Alegou que respeita o Regimento Interno. Mônica relembrou a dificuldade da 49 

Presidente em aceitar a decisão do Plenário. Audalice questionou a preocupação da 50 

Presidente com o evento e o contato com o Gilberto, em detrimento de consulta direta ao 51 

jurídico do COMUSP. Antônio Marcos opinou pela gravidade da ação da Presidente em 52 

entrar em contato com o Gilberto. A Presidente questionou o que o conselho gostaria de 53 

fazer quanto a isso. Valéria concordou com a gravidade do ato e reforçou que o COMUSP 54 

não pode demonstrar interesse a um candidato, de forma a manter sua imparcialidade nos 55 

trabalhos. Audalice pontuou que preza pela imagem do grupo e que a destituição da 56 

Presidência poderia desestabilizar o conselho. Mônica pontou visões divergentes entre a 57 

Presidência e os demais membros do conselho, como o incomodo quanto ao formato e 58 

desde de quando vem a posição contrária da Presidente. Reforçou a unidade de decisões 59 
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do conselho. A Presidente relembrou que foi quem trouxe a ideia de sabatina, discorrendo 60 

sobre a inexperiência do grupo. Alegou, ainda, que não quis errar, mas agiu pelo bem do 61 

grupo. Pontou que pessoas erram, sendo necessárias conversas para alinhamento. Cássia 62 

relembrou a unidade do conselho e suas decisões coletivas, pontuando que, recentemente, 63 

a postura da presidência começou a ser mais autoritária, relembrando episódio de 64 

estruturação de pauta para reunião. Reforçou a gravidade do ato de buscar conselhos com 65 

o Gilberto. A Presidente relembrou que sempre busca sugestão de pauta, rechaçando a 66 

alegação da Cássia sobre o exclusivismo da presidência sobre a pauta. Reforçou, mais uma 67 

vez, que segue o Regimento Interno. Felipe reforçou o posicionamento da Audalice. 68 

Informou não ser uma inquisição nem uma votação. Afirmou o mérito dos trabalhos da 69 

Presidência, pedindo para repensar sua posição como Presidente do conselho. A Presidente 70 

assegurou que quer se manter no cargo até o fim do mandato. Leonardo pontou que o 71 

conselho não possui prerrogativa regimental para destituir a presidência. Reforçou o 72 

posicionamento do Felipe de que precisa repensar em suas atitudes pela quebra de 73 

confiança no conselho e sua posição na Presidência. Relembrou dos méritos de seus 74 

trabalhos desenvolvidos no conselho. Audalice asseverou a importância da unidade do 75 

grupo e como agiriam daqui em diante, visto o incomodo por parte dos conselheiros quanto 76 

a postura da Presidência. A Presidente relembrou que reconheceu o grave erro, que respeita 77 

o Regimento Interno e cometeu mais um erro por não exonerar os membros que excederam 78 

o limite de faltas. Houve um incomodo nos demais membros diante dessa alegação da 79 

Presidência, sendo pontuado como uma retaliação e pediram ponderação nos atos da 80 

Presidente. A Presidente reforçou que cumprirá o Regimento Interno e que precisaria haver 81 

mais conversas para melhoria de postura. Reforçou que se manterá na Presidência. E, não 82 

havendo mais a tratar, encerrou-se a reunião às onze horas e trinta minutos. Lavrou-se a 83 

presente ata, contendo as assinaturas dos membros titulares do Conselho Municipal de 84 

Usuários dos Serviços Públicos presentes. 85 

 

 

Maria Luiza Potenza 
Presidente 
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Secretário 
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Cássia Schroeder Buitoni 
Vice-Presidente 

Felipe Faccio 
Membro 

Valéria Célia da Silva Valinho 
Membro 

Mônica Christine Pereira Santos 
Membro 

Audalice Chaves Hildebrando da Silva 
Membro 

 

 


